
 

 

  
 

 

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ 

Г. ТАГАНРОГ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

 

 

ГОРОДСКАЯ ДУМА ГОРОДА ТАГАНРОГА 

 

 

РЕШЕНИЕ 

 

 

27.04.2018                                                        № 452 

 

 

Об отчѐте  

председателя Городской Думы – главы города Таганрога 

о результатах своей деятельности  

за 2017 год 

 

 

В соответствии со статьями 35, 36 Федерального закона от 06.10.2003 № 131-ФЗ                      

«Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», 

заслушав и обсудив отчет председателя Городской Думы – главы города Таганрога о 

результатах своей деятельности в 2017 году, руководствуясь статьей 35 Устава муниципального 

образования «Город Таганрог», Регламентом Городской Думы города Таганрога Городская 

Дума 

 

 

РЕШИЛА: 

 

 

1. Признать деятельность председателя Городской Думы – главы города Таганрога по 

результатам отчѐта за 2017 год удовлетворительной (отчѐт прилагается).  

 

2. Председателю Городской Думы - главе города Таганрога (Титаренко И.Н.): 

2.1. Продолжить работу: 

- по развитию межмуниципальных и побратимских связей города Таганрога; 

- по привлечению к решению проблем на местах «депутатских треугольников», 

объединяющих силы и возможности депутатов муниципального, областного и федерального 

уровней; 

- по приведению нормативных правовых актов города в соответствие с действующим 

законодательством. 

2.2. Активизировать работу: 

- по контролю исполнения рекомендаций постоянных комиссий и поручений 

Городской Думы; 

- по привлечению депутатов Городской Думы к участию в общественно значимых 
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мероприятиях, проводимых на территории города. 

2.3. Уделять особое внимание направлениям работы, связанным с:  

- учетом проблемных вопросов развития города Таганрога при планировании работы 

Городской Думы, постоянных комиссий; 

- повышением качества ответов Администрации города Таганрога на обращения 

депутатов Городской Думы; 

- проведением правовой и антикоррупционной экспертизы проектов правовых актов, 

принимаемых Городской Думой, председателем Городской Думы - главой города Таганрога. 

2.4. Активизировать работу по популяризации депутатской деятельности и расширению 

информирования жителей города о деятельности Городской Думы. 

 

3. Настоящее Решение вступает в силу со дня его принятия и подлежит официальному 

опубликованию. 

 

4. Председателю Городской Думы – главе города Таганрога (Титаренко И.Н.) 

обеспечить официальное опубликование настоящего Решения.  

 

5. Контроль за исполнением настоящего Решения возложить на председателя 

Городской Думы – главу города Таганрога Титаренко И.Н.  

 

 

Председатель Городской Думы –  

глава города Таганрога                                                                                               И. Титаренко  
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Отчет о результатах деятельности 

председателя Городской Думы - главы города Таганрога 

за 2017 год 

 

В соответствии с Федеральным законом №131-ФЗ «Об общих принципах организации 

местного самоуправления», Уставом муниципального образования «Город Таганрог», 

председатель Городской Думы – глава города Таганрога Титаренко И.Н. была избрана                        

14 октября 2016 года из состава депутатов Городской Думы.  

В соответствии с Уставом муниципального образования «Город Таганрог» глава 

муниципального образования, возглавляя Городскую Думу города Таганрога и руководя ее 

работой, обладает также собственными полномочиями по решению вопросов местного 

значения. 

Председатель Городской Думы - глава города Таганрога подотчетен Городской Думе 

города Таганрога и ежегодно отчитывается о своей деятельности. 

 

Организация работы Городской Думы 

В 2017 году работа Городской Думы города Таганрога (далее - Городская Дума) строилась 

на принципах сотрудничества с избирателями, общественно-политическими организациями, 

Администрацией города Таганрога, областными и федеральными структурами и в соответствии 

с утвержденным планом.  

В 2017 году проведено 16 заседаний Городской Думы, 6 совещаний депутатов Городской 

Думы, 73 заседания постоянных комиссий Городской Думы. За 2017 год депутатами 

рассмотрено 152 вопроса, принято 125 Решений Городской Думы, из них нормативных – 65. 

В соответствии с Уставом муниципального образования «Город Таганрог» глава 

муниципального образования подписывает и обнародует принятые Городской Думой правовые 

акты, публикует зарегистрированный Устав города, издает постановления и распоряжения. В 

2017 году было издано 426 постановлений и 85 распоряжений главы города. Большинство из 

них было связано непосредственно с организацией работы представительного органа.  

Одним из основных документов, над которым работали депутаты в 2017 году, стал 

бюджет муниципального образования «Город Таганрог» на 2018 год и на плановый период 

2019 и 2020 годов (далее - бюджет города). Подробности этой работы - в информации о работе 

Городской Думы за 2017 год (Решение Городской Думы от 25.01.2018 №432). 

В качестве мер по пополнению доходной части городского бюджета депутатами 

предложено: 

- эффективно и рационально использовать муниципальное имущество и бюджетные 

средства; 

- продолжить инвентаризацию и паспортизацию городских дорог; 

- проводить работу по пополнению дорожного фонда; 

- вести активную работу по включению наиболее значимых объектов в федеральные и 

областные программы, а также совместно с ИФНС России по г. Таганрогу активизировать 

работу по взысканию задолженности по налогам и сборам, зачисляемым в бюджет города.  

- активизировать инвентаризацию и межевание земельных участков «Военного 

городка», переданных в муниципальную собственность, принять меры по вовлечению их в 

экономический оборот; 

В ходе проведенной работы над бюджетом города депутатами были сформулированы 

рекомендации по перераспределению расходной части бюджета, направленные на улучшение 

качества жизни горожан. Ряд этих предложений и замечаний учтены в итоговом Решении 

Городской Думы от 19.12.2017 №417 «О бюджете муниципального образования «Город 

Таганрог» на 2018 год и на плановый период 2019 и 2020 годов».  

consultantplus://offline/ref=ED51734B0E6EFA89C868D14B514918BC585D3FFCAF9068A684DA304C2976D81130bD07L
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Так, в результате совместной работы Городской Думы и Администрации города Таганрога 

в бюджете предусмотрено финансирование на решение многих социально значимых проблем, в 

т.ч. 45,3 млн. рублей на софинансирование строительства школы на 1340 мест по ул. Галицкого, 

49-б, 10 млн. рублей - на разработку ПСД по капитальному ремонту детской городской 

поликлиники №2 (три филиала), 1,086 млн. рублей - на ремонт инфекционного корпуса для 

размещения родового отделения МБУЗ «Больница скорой медицинской помощи», 1,3 млн 

рублей - на содержание спортивных площадок, 2,97 млн. рублей - на организацию питьевого 

режима в образовательных учреждениях, 1,1 млн. рублей - на снос аварийного здания 

мастерских и ремонт туалетов в лицее №7, 4,1 млн. рублей - на ремонт и благоустройство 

дворовых территорий образовательных учреждений  города, 2,3 млн рублей - на строительство 

дороги по ул. им. Сергея Шило, 970 тыс. рублей - на софинансирование расходов по ремонту 

фасада гимназии им. А.П. Чехова по ул. Ломакина (основные средства выделит область),                          

5 млн рублей - на развитие комплекса наружного видеонаблюдения «Безопасный город» 

(софинансирование). 

Важнейшим направлением бюджетной политики города является выполнение социальных 

обязательств перед гражданами, предоставление качественных муниципальных услуг, поэтому 

бюджет города Таганрога 2018-2020 годов по-прежнему ориентирован на социальный сектор 

экономики.  

Более 75% расходов городского бюджета сохраняют социальную направленность.                      

В частности, в бюджете 2018 года заложены средства на бесплатное горячее питание 

школьников из малообеспеченных семей, на организацию отдыха и оздоровления детей в 

летний период, на оказание различных мер социальной поддержки нуждающимся таганрожцам, 

на завершение реконструкции стадиона «Торпедо», на выплату стипендий молодым 

талантливым спортсменам и лучшим студентам ВУЗов и учащимся профессиональных 

образовательных организаций города, на содержание детских и спортивных площадок по месту 

жительства и т.д. 

В условиях существующих ограничений бюджет Таганрога, тем не менее, сохраняет 

потенциал развития и перспективы улучшения показателей. Так, 810 млн. рублей будут 

направлены на реализацию инвестиционных проектов, строительства в образовании, спорте, 

дорожном хозяйстве; ликвидацию аварийного жилищного фонда и улучшение жилищных 

условий граждан города; капитальный ремонт, приобретение техники и оборудования; а также 

на благоустройство общественных и дворовых территорий. 

Работа над бюджетом являлась важнейшим, но не единственным направлением в 

деятельности Городской Думы, связанным с повышением эффективности управления 

муниципальной собственностью и доходов местного бюджета. 

В 2017 году совместно с Администрацией города был разработан и принят целый ряд 

нормативных актов, регулирующих правоотношения в данной сфере. К ним следует отнести 

следующие Решения Городской Думы: от 26.01.2017 №309 «О Порядке назначения и 

деятельности представителей муниципального образования «Город Таганрог» в органах 

хозяйственных обществ, акции (доли в уставном капитале) которых находятся в 

муниципальной собственности города Таганрога»; от 26.10.2017 №396 «О внесении изменений 

в Решение Городской Думы города Таганрога от 27.08.2013 №579 «О муниципальном 

дорожном фонде города Таганрога»; от 26.10.2017 №399 «О внесении изменений в Решение 

Городской Думы города Таганрога от 01.07.2013 №567 «Об утверждении Положения                          

«О порядке управления и распоряжения имуществом, находящимся в собственности 

муниципального образования «Город Таганрог»; от 19.12.2017 №418 «Об утверждении 

прогнозного плана приватизации муниципального имущества на 2018 год и на плановый 

период 2019 и 2020 годов». Во многом принятие этих документов стало результатом 

сотрудничества Городской Думы и Администрации города, включая выполнение рекомендаций 

и поручений, данных Городской Думой. 



5 

 

Эффективное, целевое использование бюджетных средств и муниципального имущества – 

один из главных постулатов экономической политики города. В данном направлении Городская 

Дума тесно взаимодействует с Контрольно-счетной палатой г. Таганрога, совместная работа с 

которой направлена на контроль за исполнением бюджета города, целевым использованием 

бюджетных средств и соблюдением порядка управления и распоряжения муниципальным 

имуществом.  

По предложению Городской Думы в план работы Контрольно-счетной палаты на 2017 год 

был включен целый перечень проверок, а именно:  

- проверка законности и эффективности использования средств, направленных на 

строительство детских садов города Таганрога по адресам: ул. Чучева,48, пер. 1-й Новый,16- д, 

ул. Сергея Шило, 259-2;  

- проверка финансово-хозяйственной деятельности МАУ «ЦКДД» за 2016 год и 

текущий период 2017 года; 

- аудит эффективности использования бюджетных средств, направленных на 

реализацию муниципальной программы города Таганрога «Охрана окружающей среды и 

рациональное природопользование» за 2014-2016 годы; 

- проверка финансово-хозяйственной деятельности МАУ «Театр                                     

им. А.П. Чехова» за 2016 год и текущий период 2017 года;   

- проверка осуществления МКУ «Альтернатива» деятельности в сфере наружной 

рекламы. 

Выполнение мероприятий по устранению недостатков, выявленных Контрольно-счетной 

палатой, находится на постоянном контроле Городской Думы. Соответствующие информации 

неоднократно рассматривались на заседаниях постоянных комиссий Городской Думы, в адрес 

исполнителей направлялись поручения и рекомендации, что стало традиционной практикой 

работы представительного органа. Одной из важнейших задач в обеспечении законности и 

эффективности использования бюджетных средств является усиление контроля главных 

распорядителей за деятельностью подведомственных им учреждений, а также повышение 

оперативности устранения выявленных Контрольно-счетной палатой г. Таганрога нарушений. 

Программно-целевой метод формирования бюджета зарекомендовал себя наиболее 

эффективным как в плане комплексного решения проблем городского хозяйства, так и в 

обеспечении рационального использования бюджетных средств. Всего в городе в 2017 году 

действовало 20 программ по различным направлениям жизнедеятельности города, исполнение 

которых находится на постоянном контроле Городской Думы.  

С 2017 года в России начата реализация масштабного приоритетного проекта 

«Формирование комфортной городской среды». Определены шесть городов Дона, которые 

первыми приняли участие в реализации приоритетного проекта, в число которых вошел и 

Таганрог. Городская Дума города Таганрога приняла активное участие в осуществлении 

данного проекта, включившись в него с весны 2017 г. Депутаты Городской Думы совместно с 

сотрудниками Администрации города, управляющими компаниями, проводили встречи с 

жителями, старшими по домам и представителями КТОСов, разъясняя механизм входа в 

данный проект, участвуя в процессе разработки необходимой документации. В результате в 

2017 году выполнены работы по благоустройству 20 дворовых территорий на общую сумму 

122,47 млн. рублей (из них средств федерального бюджета – 99,87 млн рублей, областного 

бюджета – 21,92 млн рублей, муниципального бюджета – 0,678 млн рублей). Информации о 

ходе реализации данной программы неоднократно заслушивались на заседаниях Городской 

Думы города Таганрога и ее постоянных комиссий.   

Проектом «Формирование комфортной городской среды» предусмотрено благоустройство 

не только дворов, но также и значимых городских территорий. На 2017-2018 годы в проект 

включен Приморский парк, где уже завершен первый этап реконструкции.  
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Серьезное внимание в отчетном году Городской Думой было уделено внедрению системы 

видеонаблюдения «Безопасный город». В результате совместной работы Городской Думы и 

Администрации Таганрога с Законодательным Собранием и Правительством Ростовской 

области из областного бюджета выделено 14,25 млн рублей. Еще 5 млн рублей на данные цели 

предусмотрено городским бюджетом. Благодаря этому в текущем году станет возможной 

установка камер видеонаблюдения в таких местах отдыха горожан как «Парк культуры и 

отдыха им. Горького», роща «Дубки», «Парк 300-летия Таганрога» и др.  

Немало внимания в отчетном году было уделено решению проблем граждан, 

пострадавших от действий недобросовестных застройщиков. Состоялся ряд рабочих совещаний 

с представителями Администрации Таганрога, выработаны предложения в Законодательное 

Собрание Ростовской области для возможного внесения поправок в региональное 

законодательство, касающееся защиты прав обманутых дольщиков. 

На особом контроле Городской Думы находятся вопросы жилищно-коммунального 

хозяйства города, подготовка к отопительному сезону. Более того, можно сказать, что 

рассмотрение проблем ЖКХ являлось бесспорным приоритетом деятельности  Городской Думы 

в 2017 году. Так, 01.11.2017 в результате длительной кропотливой работы принято Решение 

Городской Думы № 403 «Об утверждении Правил благоустройства территории 

муниципального образования «Город Таганрог». 

Вопросы подготовки города к осенне-зимнему периоду, работы теплоснабжающих 

организаций, задолженности предприятий сферы ЖКХ за энергоресурсы, сложности 

взаимодействия жителей с управляющими организациями, содержание и ремонт ливневых 

систем, уборки города неоднократно становились предметом рассмотрения на заседаниях 

Городской Думы и совещаниях депутатов. В адрес Администрации города направлялись 

соответствующие рекомендации и поручения, обращалось внимание руководителей на 

необходимость серьезных кадровых и структурных перемен, осуществлялись выезды на 

сложные объекты с целью выработки возможных путей решения проблем. При этом 

рассмотрение таких сложных «хозяйственных» вопросов было вызвано ясно осознаваемой 

депутатами необходимостью повышения качества оказания жилищно-коммунальных услуг 

горожанам. 

Данная сфера по-прежнему является наиболее проблемной. Это обусловлено 

изношенностью коммунальной инфраструктуры, недостатком средств на ее содержание и 

строительство, значительной задолженностью предприятий сферы ЖКХ за энергоресурсы, 

банкротством ряда муниципальных предприятий и сложным финансово-экономическим 

положением других МУПов, финансовыми и правовыми проблемами в работе 

теплоснабжающих организаций и трудностями их взаимодействия с управляющими 

компаниями.  

Однако, несмотря на усилия депутатов, предпринимаемые в пределах имеющихся у 

Городской Думы компетенции и полномочий, говорить о существенных позитивных сдвигах в 

системе городского хозяйства пока рано. Анализ ситуации в городском хозяйстве показывает, 

что приоритетом 2018 и последующих годов должно стать решение таких задач как разработка 

эффективных мер по модернизации инженерных коммуникаций города, по снижению 

задолженности за энергоносители, активизация работы по выносу котельных, встроенных в 

подвальные помещения многоквартирных домов, планомерная работа по ремонту 

автомобильных дорог. Именно эти и ряд других задач были указаны в качестве важнейших в 

Решении Городской Думы от 30.03.2018 № 442 «Об отчете главы Администрации города 

Таганрога о результатах своей деятельности и результатах деятельности Администрации города 

Таганрога в 2017 году».  

По мнению депутатов, которое они неоднократно высказывали на заседаниях постоянных 

комиссий и Городской Думы, взвешенная кадровая политика позволила бы решить многие 

вопросы городского хозяйства. Вследствие этого не теряет актуальности вопрос о разработке 
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схемы реорганизации городского хозяйства и оптимизации работы системы ЖКХ, который 

остается на контроле Городской Думы и также указан в числе рекомендаций главе 

Администрации города Таганрога.  

Ряд городских проблем подробно рассматривался в ходе выездных совещаний депутатов. 

Выездное совещание депутатов Городской Думы, которое состоялось в июле, было посвящено 

состоянию муниципальных пляжей, в ходе которого были даны поручения о необходимости 

определения и изыскания финансирования для модернизации инфраструктуры пляжей, а также 

для их благоустройства и надлежащего санитарного состояния. 

В 2017 году продолжили свою деятельность рабочие группы при Городской Думе, 

которые созданы для решения  наиболее острых городских проблем.  

Одно из выездных совещаний рабочей группы по изучению ситуации, связанной с 

захоронениями на городских кладбищах и содержанием их территорий, было посвящено 

благоустройству и содержанию городских кладбищ, а также проведению работ по организации 

мест захоронений на кладбищах по Мариупольскому и Николаевскому шоссе. В результате 

рабочей группой дано поручение о необходимости определения земельного участка для 

размещения нового кладбища, создании наблюдательного совета по контролю за деятельностью 

городских кладбищ с участием депутатов Городской Думы, а также об активизации работы по 

подготовке муниципального нормативного правового акта, регулирующего вопросы 

захоронений. В результате целенаправленной работы было принято Решение                                          

от 25.01.2018 № 431 «Об утверждении Положения об организации оказания ритуальных услуг и 

содержания мест захоронения на территории муниципального образования «Город Таганрог». 

Особую актуальность для Таганрога приобретает данное Городской Думой поручение о поиске 

отвечающего необходимым требованиям участка для организации нового городского кладбища.  

В сентябре была завершена многомесячная масштабная работа по внесению изменений и 

дополнений в Правила землепользования и застройки территории города. Она проходила с 

участием депутатов Городской Думы и областного Законодательного Собрания, 

общественности. В итоге скорректирована как текстовая часть Правил (градостроительные 

регламенты), так и графическая (карта градостроительного зонирования). Однако эту работу 

необходимо продолжать, о чем Дума направила в адрес Администрации города необходимое 

поручение. Прежде всего, это касается более тщательной проработки отдельных 

территориальных зон. 

Депутаты не оставляют без внимания вопросы градостроительного планирования и 

развития города. В марте 2017 года было проведено крупное совещание, посвященное 

реализации и предстоящей корректировке генерального плана Таганрога. В настоящее время 

определена подрядная организация, и работа, которую Городская Дума будет держать на 

контроле, начата.  

Городская Дума не раз обращалась к проблеме комплексного освоения (в том числе 

социального и транспортного обеспечения) присоединенных к городу территорий - 

микрорайонов «Андреевский», «Дубрава» и «Софьино». Однако проблему предоставления 

таганрожцам качественных социальных услуг и повышения удобства городской 

инфраструктуры необходимо решать не только в новых микрорайонах, а в целом на всей 

территории города. Поэтому и при корректировке генплана, и в ближней перспективе депутаты 

настаивают на том, чтобы была четко определена потребность каждого района города в 

объектах здравоохранения, физкультуры и спорта, базового и дополнительного образования. 

Принимая во внимание актуальность вопросов берегоукрепления и предотвращения 

оползневых процессов прибрежных склонов, Администрации города поручено принять меры по 

поиску источников финансирования работ по подготовке проектно-сметной документации на 

берегоукрепление и противооползневые мероприятия прибрежной полосы Таганрогского 

залива. Указанные документы были подготовлены, и в сентябре 2017 года Администрацией 

города Таганрога заключен договор на проведение проверки достоверности определения 
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стоимости проектных и изыскательских работ по объекту: «Берегоукрепление береговой зоны 

побережья города Таганрога». Стоимость проектных и изыскательских работ составила около 

89,5 млн. рублей. Городская Дума контролирует работу по поиску источников финансирования 

мероприятий по берегоукреплению прибрежных склонов.  

Вопрос обеспечения земельными участками для индивидуального жилищного 

строительства льготных категорий граждан, в том числе многодетных семей, имеющих трех и 

более несовершеннолетних детей, также находится на постоянном контроле Городской Думы. 

Так, в 2017 году предоставлено 30 земельных участков таким семьям. 

Инициированная фракцией Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в 

Городской Думе реализация акции «Дорога к школе» направлена на создание условий для 

наиболее комфортного и безопасного пути детей в образовательные учреждения. При 

непосредственном участии депутатов в 2017 году выполнены  работы по установке 

турникетных ограждений у школ №№ 3, 4, 5, 7, 9, 16, 20, 21, 24, 25, 28, 29, 31, 33, 35, 36, 37, 38.  

К 1 сентября выполнены работы по повторному нанесению дорожной разметки «Пешеходный 

переход» у всех школ города, по устранению деформаций и повреждений (заделка выбоин, 

просадок, шелушения, выкрашивания и других дефектов) покрытий автомобильных дорог 

вблизи образовательных учреждений, обрезке зеленых насаждений в зоне видимости 

технических средств регулирования дорожного движения. 

Тем не менее, в рамках программы «Дорога к школе», удалось решить не все проблемы. 

Так, например, постоянно переносятся сроки оборудования пешеходного перехода у Центра 

занятости населения - на пути следования детей к школе №36. 

Понимая важность ранее поставленных задач, в отчетном году у депутатов под особым 

контролем находились следующие поручения: 

- о необходимости ремонта и обновления тепловых сетей города; 

- о модернизации городских электросетей; 

- об упорядочении работы полигона твердых коммунальных отходов; 

- о выявлении бесхозяйных объектов инфраструктуры (тепловых сетей, ливневой 

канализации, линий наружного освещения и др.), расположенных на территории города, и 

определению их балансодержателя; 

- о необходимости оптимизации транспортной инфраструктуры города, в том числе 

оборудования конечных остановок маршрутов автомобильного общественного транспорта 

санитарно-бытовыми помещениями; 

- о принятии мер по ремонту и расчистке существующей ливневой канализации, а 

также разработке перспективного плана строительства новых ливневых систем;   

- об ускорении сроков разработки и представлению в Городскую Думу документа, 

регулирующего организацию похоронного дела в городе Таганроге;  

- о необходимости определения земельного участка для организации нового 

городского кладбища; 

- о строительстве дороги по ул. им. Сергея Шило от дома № 257 до ул. Галицкого; 

- об обеспечении жилыми помещениями врачей узких специализаций.  

В 2017 году направлено в Администрацию города и поставлено на контроль 107 

поручений по различным направлениям жизнедеятельности города, из которых выполнено 66. 

Всего с учетом поручений прошлых лет на исполнении и контроле Городской Думы остаются 

119 поручений. Одна из основных причин неисполнения ряда поручений Городской Думы - 

трудная экономическая ситуация и, как следствие, отсутствие необходимых финансовых 

средств для решения поставленных задач, а также сложности кадровой политики. Вместе с тем, 

повышение качества ответов на поручения и рекомендации Городской Думы продолжает 

оставаться важной задачей, что также отражено в Решении Городской Думы от 30.03.2018 № 

442 «Об отчете главы Администрации города Таганрога о результатах своей деятельности и 

результатах деятельности Администрации города Таганрога в 2017 году». 



9 

 

Особое внимание в 2017 году уделялось работе с молодежью. Так, в соответствии с 

Положением «О молодежном Парламенте города Таганрога» в марте 2017 года состоялись 

выборы в молодежный Парламент города Таганрога. Выборы проводились в режиме онлайн. В 

результате избрано 25 депутатов - представителей студенчества, учащейся и работающей 

молодежи. Молодые парламентарии в течение года принимали участие в различных городских 

и областных мероприятиях, заседаниях Городской Думы, проводили социальные акции, 

самостоятельно выполнили работы связанные с благоустройством городской территории. К 

двум знаменательным датам – 80-летию Ростовской области и 85-летию открытия трамвайного 

движения в Таганроге - юноши и девушки из молодежного Парламента решили сделать 

землякам подарок - покрасить несколько самых непрезентабельных на вид трамваев из парка 

МУП «ТТУ». Инициативу молодежи поддержали депутаты Городской Думы, сотрудники 

трамвайно-троллейбусного управления и ООО «ТД Краски Квил». Активное участие молодые 

депутаты приняли во всех праздничных мероприятиях, посвященных 9 мая – Дню Победы. 

Совместно с другими молодежными объединениями, депутатами Городской Думы города 

Таганрога собственноручно изготовили поздравительные открытки и лично вручали их 

Ветеранам Великой Отечественной Войны. На День России была организована фотовыставка 

«Таганрог-моя Россия». Это мероприятие позволило молодым фотографам представить свои 

работы, посвященные родному городу, а гостям и жителям города полюбоваться его видами и 

приятно провести время. Гости фотовыставки имели возможность даже лично пообщаться с 

авторами фоторабот и узнать у них места, запечатленные на них.  

По предложению председателя Городской Думы – главы города Таганрога Титаренко И.Н. 

было принято решение о создании в городе сквера Согласия (в Северном жилом массиве). 

Закладка сквера состоялась 21 октября 2017 года: силами депутатов и представителей 

национальных общественных объединений города были высажены 50 клѐнов. 

В рамках празднования Дня народного единства в целях укрепления и гармонизации 

межэтнических отношений в Литературном музее А.П. Чехова по инициативе председателя 

Городской Думы – главы города Таганрога Титаренко И.Н. в октябре 2017 состоялась встреча 

депутатов Городской Думы с представителями национальных общественных объединений 

города и тематическая экскурсия «Таганрог - город многонациональный». В ходе встречи был 

презентован проект строительства народного музея «Самбекские высоты», а также 

возвращенная благодаря содействию депутата Городской Думы Г.А. Бородина из Германии в 

таганрогский музей-заповедник картина Василия Поленова «Пруд с вѐтлами».  

В целях воссоздания культуры, истории и духовной жизни наших предков, по инициативе 

депутата Городской Думы Е.В. Сироты и поддержке депутатского корпуса в мае 2017 года уже 

во второй раз был проведен Фестиваль «Оборона Таганрога 1855 года» с масштабной 

реконструкцией отражения англо-французского десанта героическими защитниками Таганрога. 

Мероприятие завоевывает все больший интерес жителей и гостей города.  

Не остаются незамеченными особые заслуги граждан перед городом и их достижения в 

трудовой деятельности.  

В целях увековечивания памяти горожан, внесших особый вклад в развитие города, 

приняты Решения Городской Думы об установке мемориальных досок Леонарду Николаевичу 

Колесову и Сергею Ивановичу Шило. 

За значительные успехи в трудовой деятельности и заслуги перед городом в 2017 году 

Почетными грамотами Городской Думы награждены 101 житель города и 3 трудовых 

коллектива, Благодарственными письмами Городской Думы - 292 таганрожца. 

 

Деятельность постоянных комиссий Городской Думы 

Постоянные комиссии являются основными рабочими органами Городской Думы. Это 

обусловлено тем, что на их заседаниях предварительно прорабатываются все поступившие 

проекты Решений Городской Думы. Кроме того, постоянные комиссии Городской Думы 
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рассматривают наиболее актуальные вопросы по всем направлениям жизнедеятельности 

города, предлагают пути решения имеющихся проблем, дают в связи с этим рекомендации 

Администрации города Таганрога. Нередко для того, чтобы полнее изучить проблему, 

комиссии проводят выездные заседания – эта форма работы позволяет досконально разобраться 

в сути вопроса непосредственно на месте. Всего в 2017 году состоялось 73 заседания комиссий, 

из них 8 – выездных, рассмотрено 486 вопросов.  

В частности, в ходе 19 заседаний (в том числе 1 выездное) постоянной комиссии 

Городской Думы по местному самоуправлению было рассмотрено 83 вопроса.  

В связи с изменениями действующего законодательства претерпели изменения нормы 

Устава муниципального образования «Город Таганрог». Так, внесены изменения, в 

соответствии с которыми упрощена процедура принятия муниципального правового акта о 

внесении изменений и дополнений в Устав муниципального образования в случаях приведения 

его в соответствие с положениями законодательства; отнесено к вопросам местного значения 

осуществление в пределах полномочий органов местного самоуправления мероприятий по 

обеспечению организации отдыха детей в каникулярное время. 

В течение года члены комиссии особое внимание уделяли вопросам оптимизации 

структуры Администрации города Таганрога, финансирования и эффективности реализации 

муниципальных программ, работе управления муниципальной инспекции, взаимодействию 

структурных подразделений Администрации, народных и казачьих добровольных дружин по 

пресечению несанкционированной торговли и охране общественного порядка в городе.  

Неоднократно поднимались депутатами комиссии вопросы оснащения аварийно-

спасательных автомобилей МКУ «Управление защиты от ЧС» оборудованием и аварийно-

спасательным инструментом и реализации мероприятий по созданию аппаратно-программного 

комплекса «Безопасный город». В свете решения данных вопросов проведено выездное 

заседание комиссии в «Управление защиты от ЧС» с целью ознакомления с 

функционированием в тестовом режиме автоматизированных рабочих мест Единой дежурно-

диспетчерской службы по ул. Петровской, 74. 

Это представляется особо значимым при подготовке к Чемпионату мира по футболу 2018 

года. К настоящему времени в рамках реализации муниципальной программы «Защита 

населения и территории от чрезвычайных ситуаций, обеспечение пожарной безопасности и 

безопасности людей на водных объектах» с учетом рекомендаций УМВД России по городу 

Таганрогу было установлено 13 видеокамер с функцией записи и хранения материалов, в том 

числе 7 поворотных. О той важной работе, которая была проделана в целях создания АПК 

«Безопасный город», было сказано выше. 

Особо стоит обратить внимание на усилия комиссии, направленные на совершенствование 

правовой базы деятельности органов местного самоуправления по решению вопросов местного 

значения и приведению нормативных актов в соответствие с действующим федеральным и 

областным законодательством. Этими усилиями обусловлен и тот факт, что данная комиссия 

продолжает лидировать по числу проведенных за год заседаний. 

В 2017 году состоялось 15 заседаний постоянной комиссии Городской Думы по бюджету, 

налогам и экономической политике, рассмотрено 97 вопросов. Учитывая, что формирование 

бюджета города и контроль за его исполнением являются основными направлениями в работе 

комиссии, в повестку дня практически каждого заседания включались вопросы, связанные с 

повышением эффективности расходования бюджетных средств и управления муниципальным 

имуществом, поиском резервов по налоговым и неналоговым доходам, инвестиционной 

политикой. В результате их обсуждения депутаты давали рекомендации по активизации 

претензионно-исковой работы с задолжниками и взаимодействия со Службой судебных 

приставов, по вовлечению в экономический оборот новых земельных участков, по 

предупреждению расходов на оплату исполнительных листов и административных штрафов, а 

также по разработке концепций привлечения в Таганрог инвесторов и размещения на 
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территории города рекламных конструкций. Позиция комиссии является жесткой по 

отношению к тем, кто не выполняет плановые показатели по доходам или не осваивает 

своевременно бюджетные средства.  

Контроль за ходом реализации плана мероприятий по увеличению объема поступлений 

налоговых и неналоговых доходов в бюджет города Таганрога на 2017-2019 годы является 

безусловным приоритетом комиссии, этот вопрос регулярно включался в повестку дня. 

Неоднократно возвращалась комиссия и к анализу Программы социально-экономического 

развития муниципального образования «Город Таганрог», осознавая, что именно в 

эффективности ее реализации – ключ к перспективному развитию города, включая и создание 

благоприятного инвестиционного климата.  

Постоянной комиссией по социальной политике, труду и защите прав граждан за 2017 

год было проведено 14 заседаний, в том числе 1 выездное. На заседаниях комиссии 

рассмотрено 95 вопросов. 

Приоритетными оставались в течение года вопросы: перевода образовательных 

учреждений в режим односменного обучения; создания условий для наиболее комфортного и 

безопасного пути детей в образовательные учреждения (исполнения акции «Дорога к школе»); 

укомплектованности врачебными кадрами учреждений здравоохранения и обеспечения жильем 

врачей дефицитных специальностей; поддержки инвалидов и совершенствования форм работы 

с ними; поддержки и развития массового спорта и спорта высших достижений. 

На контроле комиссии находилось и исполнение поручения Правительства РО по 

реконструкции стадиона «Торпедо» к проведению в 2018 году Чемпионата мира по футболу. 

Вопрос неоднократно рассматривался на заседаниях комиссии, а в июне 2017 года депутаты 

провели выездное заседание, в ходе которого рассмотрели вопросы реконструкции 

непосредственно на объекте. Не остался без внимания и вопрос повышения туристской 

привлекательности города Таганрога, а также работа оргкомитета по подготовке города 

Таганрога к Чемпионату мира 2018. 

В целом можно отметить, что вопрос ликвидации очереди в детские дошкольные 

учреждения был предметом особой заботы депутатов. В связи с этим на постоянном контроле 

комиссии находится исполнение рекомендаций Правительства Ростовской области от 

09.04.2014 по ликвидации очередности в дошкольные образовательные учреждения.  

В 2017 году проведено 14 заседаний, в том числе одно выездное, постоянной комиссии 

Городской Думы города Таганрога по жилищно-коммунальному хозяйству и транспорту, на 

которых рассмотрено 127 вопросов. Депутаты традиционно уделяли большое внимание 

проблемам подготовки города к осенне-зимнему периоду, организации дорожного движения и 

повышению качества транспортного обслуживания населения, ремонту дорог и тротуаров, 

содержанию и развитию системы ливневой канализации. Находящийся на постоянном контроле 

вопрос эффективности работы муниципальных предприятий и учреждений сферы ЖКХ в 

минувшем году рассматривался в разрезе информаций о результатах проверок Контрольно-

счетной палаты города Таганрога и о работе по устранению выявленных в их ходе нарушений. 

По итогам выездного заседания, посвященного состоянию полигона твердых бытовых отходов 

на Николаевском шоссе, комиссия рекомендовала Администрации города принять меры для 

обеспечения его эксплуатации до введения в строй Неклиновского межмуниципального 

экологического отходоперерабатывающего комплекса в целях недопущения сбоев в 

организации сбора и хранения мусора.  

В отчетном году комиссия неоднократно поручала Администрации города разработать 

меры, направленные на решение вопросов транспортного обслуживания жителей новых 

микрорайонов, реализацию прав на льготный проезд для отдельных категорий граждан в 

транспорте общего пользования в соответствии с нормами федерального законодательства. 

Не снижается внимание комиссии к эффективности работы муниципальных предприятий 

и учреждений сферы ЖКХ, а также курирующих их подразделений Администрации города. 



12 

 

Депутаты акцентируют внимание на необходимости разработки общей концепции развития 

сферы ЖКХ, включая изменение структуры и оптимизацию системы ее управления, 

недопущение дублирования функций МУПов и МКУ, повышение результативности 

деятельности территориального управления Администрации Таганрога. 

Учитывая, что анализируемые комиссией вопросы непосредственно связаны с 

жизнеобеспечением горожан, а жилищно-коммунальное хозяйство продолжает оставаться 

проблемной сферой, заседания комиссии проходят особенно остро. Это связано и с тем, что в 

силу недофинансирования отрасли и определенных организационных трудностей, не всегда 

поднимаемые депутатами проблемы находят положительное решение. Так, в 2018 году 

комиссия продолжит контролировать следующие вопросы: исполнение графика по выносу 

газовых котельных, не отвечающих требованиям промышленной и пожарной безопасности, из 

подвальных помещений; нормализация работы и развитие системы наружного освещения; 

формирование программы содержания и развития системы ливневой канализации; определение 

источника финансирования экологических мероприятий в руслах балок Малая и Большая 

Черепаха и в роще Дубки; оснащение многоквартирных домов приборами учета ресурсов; 

организация движения по городу большегрузных автомобилей и площадок отстоя для них; 

усиление контроля за качеством дорожных работ и т.д. 

Работа постоянной комиссии Городской Думы по строительству, градорегулированию 

и муниципальной собственности в 2017 году осуществлялась согласно утвержденному плану 

работы, а также дополнительно поступившим вопросам. Комиссией проведено 11 заседаний, в 

том числе 5 выездных. На заседаниях комиссии в 2017 году рассмотрено 84 вопроса.  

В отчетном периоде депутаты уделяли значительное внимание вопросам выставления на 

торги в форме аукциона права на заключение договоров аренды земельных участков.  

Девять проектов, поступивших на рассмотрение комиссии, стали предметом выездных 

заседаний, по итогам проведения которых все проекты рекомендованы к рассмотрению на 

заседании Городской Думы для принятия соответствующих решений. 

Особое место в работе комиссии занимало  выполнение Администрацией Таганрога 

обязательств по предоставлению жилья льготным категориям граждан, переселению граждан из 

аварийного жилого фонда и обеспечению земельными участками семей, имеющих трех и более 

несовершеннолетних детей. Эти вопросы, а также оказание оперативной помощи гражданам, у 

которых единственные жилые помещения стали непригодными для проживания в результате 

чрезвычайных обстоятельств, рассматривались депутатами шесть раз на протяжении отчетного 

периода. 

Под пристальным вниманием комиссии находилась работа по корректировке план-схемы 

размещения нестационарных торговых объектов и демонтажу незаконно установленных 

нестационарных объектов на территории города. Неоднократно данные темы выносились для 

обсуждения на заседаниях с участием заинтересованных структур и должностных лиц 

Администрации города. 

Предметом постоянного внимания комиссии являются такие вопросы, как: выполнение 

плана приватизации муниципального имущества, развитие жилищного строительства и 

инженерной инфраструктуры города, введение в экономический оборот и рациональное 

использование муниципальных земельных участков, оптимизация функционирования 

городских пляжей как мест массового отдыха населения и туристской привлекательности 

города, а также берегоукрепление и проведение противооползневых мероприятий береговой 

полосы Таганрогского залива. 

На контроле комиссии по строительству, градорегулированию и муниципальной 

собственности в 2018 году остаются вопросы выполнения плана приватизации муниципального 

имущества, развития жилищного строительства и инженерной инфраструктуры города, 

пресечения самовольного строительства, выполнения федеральных, областных и городских 

программ в сфере содействия в улучшении жилищных условий граждан, мероприятия по 
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реконструкции лестницы Межлумяна, реализация мер по недопущению стоянки на ул. 

Адмирала Крюйса грузовых транспортных средств, направляющихся в Таганрогский порт, 

разработки концепции благоустройства переулка Гоголевского после демонтажа 

нестационарных торговых объектов. 

Общим вопросом для постоянных комиссий по жилищно-коммунальному хозяйству и 

транспорту и социальной политике, труду и защите прав граждан в 2017 году продолжал 

оставаться контроль за выполнением Администрацией города рекомендаций Правительства 

Ростовской области, данных в 2014 году. На заседаниях комиссий депутаты неоднократно 

анализировали соответствующую «дорожную карту», давали необходимые поручения и 

рекомендации. 

 

Взаимодействие с избирателями 

Традиционно в работе Городской Думы и каждого депутата приоритетом остается 

постоянное взаимодействие с избирателями. В течение 2017 года депутатами велась активная 

работа в округах. В истекшем году депутаты продолжали оказывать помощь жителям города в 

решении актуальных проблем, связанных с оказанием материальной помощи и иных мер 

социальной поддержки, благоустройством территории и жилищно-коммунальными услугами. 

Социально оправданными формами работы стали организация культурно-массовых 

мероприятий в округах, поздравления участников Великой Отечественной войны, вручение 

новогодних подарков детям из малообеспеченных семей. 

Не реже одного раза в месяц депутаты проводили личные приемы граждан. В 2017 году 

состоялось 354 приема. Депутаты приняли около 3 000 человек, которые озвучили более 3 300 

вопросов. Большинство из них касалось различных проблем сферы ЖКХ и социального 

обеспечения. 

В течение года состоялось 13 личных приемов граждан у председателя Городской Думы – 

главы города Таганрога, на которых побывало 46 горожан по 54 вопросам.  

По каждому обращению проведена работа, в результате которой 12 вопросов решено 

положительно, предоставлены разъяснения по 34 вопросам. На контроле продолжают 

оставаться 8 обращений. Кроме того, в 2017 году депутатом Городской Думы, председателем 

Городской Думы – главой города Таганрога И.Н. Титаренко проведено                   16 приемов 

избирателей 20-го округа.  

Нужно отметить, что вопрос взаимодействия с избирателями приобрел для Городской 

Думы особую актуальность в связи тем, что во второй половине 2016 года по различным 

причинам были досрочно прекращены полномочия трех депутатов.  

Для того чтобы избиратели указанных округов не остались без внимания со стороны 

Городской Думы, на время отсутствия депутатов был принят ряд мер. Так, председателем 

Городской Думы – главой города Таганрога Титаренко И.Н. проведено 4 приема избирателей 

этих округов. Кроме того, по соглашению между Городской Думой и прокуратурой города 

Таганрога было проведено 5 совместных приѐмов таганрожцев (прежде всего, это касалось 

жителей избирательных округов №№ 2, 4 и 23). 

В связи с временными ограничениями, наложенными на депутата                                           

по 7-му избирательному округу, 4 приема избирателей этого округа провели сотрудники 

аппарата Городской Думы. 

В 2017 году в Городскую Думу поступило 766 письменных обращений (заявлений), из них 

206 – обращений граждан. По каждому письму была проведена работа, заявителям в 

установленные сроки направлены письменные ответы о принятых мерах. По ряду обращений 

депутаты, сотрудники аппарата Городской Думы выезжали к заявителям, проверяли 

изложенные в обращении факты на месте и осуществляли контроль за решением проблем 

заявителей. Некоторые наиболее сложные вопросы рассматривались на заседаниях постоянных 

комиссий Городской Думы. 
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Для решения вопросов, связанных с депутатской деятельностью, депутатами направлено 

795 обращений в адрес Администрации Таганрога и ее структурных подразделений, в адрес 

различных предприятий, учреждений, надзорных органов и прочих организаций. 

Положительно решены вопросы, содержащиеся в 360 обращениях: 

- 64 таганрожца получили единовременную материальную помощь на общую сумму 

226 тыс. рублей; 

- более чем на 1 млн рублей оплачены счета на приобретение мебели, оборудования, 

замену окон в учреждениях образования и культуры, а также для решения других социально-

значимых вопросов. 

Заявителям предоставлены разъяснения по 310 депутатским обращениям. На контроле 

остаются 125 депутатских обращений. 

К сожалению, количество вопросов, положительно решенных по обращениям депутатов 

Городской Думы, не достигает и половины. Это негативная тенденция сохраняется в Таганроге 

не первый год. И если вопросы, связанные с оказанием гражданам материальной помощи или 

поддержки учреждений социальной сферы, как правило, решаются положительно, то многие 

проблемы ЖКХ ждут решения годами. 

Депутаты в своих округах выполняют большой объем работы. Так, за счет бюджетных 

средств по депутатским обращениям Владимира Лаптева, Галины Поляковой и Владимира 

Карагодина оказана помощь трем школам (приобретены ученические столы и стулья для лицея 

№7, установлены стеклопакеты на первом этаже школы №35, частично заменены оконные 

блоки в школе №12). По обращениям Алексея Македона, Аллы Фроловой и Геннадия Бородина 

установлены детские площадки, отремонтированы и приобретены отдельные элементы 

имеющихся игровых площадок по восьми адресам. 

Депутаты, работая совместно с городскими коммунальными службами, оказывали 

содействие таганрожцам в вывозе мусора, ликвидации стихийных свалок, установке 

контейнеров, ремонте ливневой канализации, восстановлении уличного освещения и т.д. 

Особенно важно, когда это происходит не в центре и не на оживленных магистралях, а во 

дворах жилых домов, в отдаленных районах города. 

Например, Юрию Гусеву удалось добиться восстановления освещения и расчистку 

перехода от ПМК к хутору Шубин, частичной отсыпки щебнем дорог в хуторе Шубин и в 

Михайловке. Вадиму Доценко - асфальтирования пер. 9-го Артиллерийского и отсыпки щебнем 

ул. Трубопрокатной. Артему Екушевскому – восстановления освещения в районе домов 16-18 

по ул. Морской, ремонта остановочной площадки трамвая на остановке «Металлургический 

завод». Валерию Селиванову - отсыпки щебнем пер. 12-го Мариупольского. Оксане Утѐсовой - 

карто-ямочного ремонта ул. им. Сергея Шило. Виктору Гревцеву – ремонта дороги по ул. Розы 

Люксембург. 

Для решения проблем на округе депутаты зачастую привлекают внебюджетные 

источники, поэтому объем работ, выполненных в округах за счет средств депутатов, еще 

больше, чем по их обращениям в Администрацию. Это и благоустройство придомовых 

территорий, и ремонт инженерной инфраструктуры, и поддержка социальных учреждений, и 

помощь ветеранам и инвалидам. 

Благодаря Александру Колесникову отремонтированы входы в поликлинику по 

ул. Яблочкина с устройством пандусов.  

В округе Владимира Стаховского отремонтировано помещение КТОСа №23. Много лет 

депутат оказывает ежемесячную помощь малообеспеченным жителям округа. 

Заботами Владимира Карагодина заасфальтирован двор школы №28, отремонтирована 

кровля детского сада «Незабудка», установлена детская площадка по ул. Свободы, 35. В 

детском саду №101 обновлены окна, отсыпана щебнем ул. Ореховая - это заслуга Валерия 

Селиванова. Благодаря Владимиру Лаптеву установлены элементы четырех детских площадок в 

округе и ограждение вдоль дороги по ул. Восточной, заменен ввод холодной воды в доме по ул. 
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Театральной, 19/2. При содействии Виктора Гревцева оборудованы две остановочное площадки 

по трамвайному маршруту №5 и восстановлено уличное освещение на 20-м переулке. 

Алексей Полубояров не только удовлетворяет просьбы своих избирателей - от обрезки 

деревьев и покоса травы до оказания содействия в прочистке ливневой канализации - но и 

помогает в проведении общегородских субботников, организует юридическую помощь 

инвалидам города. 

При содействии депутата Третьякова И.В. спилены аварийные деревья по адресу : 

ул.Свободы,14/1, проведены благоустроительные работы во дворах                                                  

по 10-му переулку, 118, ул.Свободы,24/1.  

Депутат Анищенко И.А. решил вопросы установки мусорных контейнеров и ремонта 

детских площадок во дворах многоквартирных домов округа  №9. 

В округе № 19 депутат Спиридонов П.А. организовал приобретение качели 

многоквартирному дому Пальмиро Тольятти 34, коврового покрытия в детский сад № 46, 

восстановление (ремонт) ввода в дом Пальмиро Тольятти 24, обследование энергопотерь и 

низкого напряжения Пальмиро Тольятти 24, 36/3,42/3, оказал помощь в выборе управляющей 

компании ул. Пальмиро Тольятти 22/1 и Толбухина 1. 

Депутат Стефанов Ю.В. оказывал активную помощь социально незащищенным 

категориям граждан округа № 17, решил вопрос выделения средств учреждениям социальной 

сферы, в том числе, на устройство металлического ограждения «зоны отдыха» на территории, 

прилегающей к МБУК ДК «Фестивальный», на приобретение и установку металлопластиковых 

дверей в групповых помещениях МБДОУ «Детский сад №32». 

При содействии депутата по 24-му округу Кобеца Н.И. были приобретены для филиалов 

№8 и №14 Центральной библиотечной системы 2 телевизора и фотоаппарат, методическая 

литература для общества «Диабет», решен спорный  вопрос по принадлежности и 

обслуживанию уличной  канализационной системы по переулку Взлѐтный.   

Одной из главных задач своего округа №3 депутат Сирота Е.В. считает берегоукрепление, 

благоустройство Центрального пляжа, ремонт тротуаров, эстетическое состояние зданий в 

историческом центре города, борьба с нелегальной торговлей алкогольными напитками и т.д.  

Избранные в сентябре 2017 года депутаты - Ольга Тищенко, Юрий Иванов и Андрей 

Стонога - уже включились в эту интенсивную работу. Им, конечно, будет труднее коллег, ведь 

срок их полномочий ограничен всего двумя годами. Но при желании самих депутатов и 

поддержке со стороны жителей можно добиться решения хотя бы части проблем. Например, 

при содействии Юрия Иванова уже установлены перила на лестнице у Центральной библиотеки 

на спуске к ул. Греческой.  

Что касается 20-го округа, то здесь отремонтированы дороги по улицам Ивана Голубца, 

Воскова, Кирова. Установлена новая детская игровая площадка по ул. Дзержинского, 171, 

добавлены элементы на площадке по ул. Зои Космодемьянской, 2, а площадка по 

ул. Дзержинского, 171-3, установленная в 2015 году, отремонтирована (вместе с заменой 

проходящего там водопровода). В районе домов по ул. Москатова, 25 и 27 отремонтирована 

теплотрасса, в доме по ул. Сергея Лазо, 5/1 заменены канализационные выпуски. Несколько 

раньше в роще «Дубки» установлен пандус. Оказана помощь ряду учреждений социальной 

сферы.  

К Новогодним праздникам Городской Думой было закуплено 5540 подарков на сумму 

770337 рублей, которые были вручены депутатами детям из малообеспеченных семей.  

В течение всего года депутаты тесно сотрудничали с представителями территориального 

общественного самоуправления, председателями советов многоквартирных домов, общались с 

родителями учащихся школ, чествовали ветеранов, поощряли активистов.  

10 июля 2017 года во Дворце молодежи состоялась встреча председателя Городской Думы 

– главы города Таганрога Титаренко И.Н. с активом комитетов территориального 

общественного самоуправления при участии депутатов Городской Думы и заместителей главы 
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Администрации города. Участники встречи подробно обсудили вопросы организации 

дополнительных выборах депутатов Городской Думы по 2-му, 4-му и 23-му округам и 

реализации в нашем городе программы «Формирование комфортной городской среды». 

Также депутаты изыскали возможность подписать 50 человек из числа активистов на 

газету «Новый таганрогский курьер». 

Кроме того, депутатами проведена работа по оказанию социальной поддержки в форме 

льготной подписки на периодическое печатное издание – газету «Таганрогская правда» для 

ветеранов ВОВ, приравненных к ним лицам, а также активистов. В 2017 году подписано 1403 

человека на сумму 1 016 880 рублей. 

Отдельно стоит отметить налаженное взаимодействие Городской Думы и прокуратуры 

Таганрога. Это касается и проведения совместных приемов граждан, упомянутых выше, и 

реализации соглашения в области правотворческой деятельности. Это плодотворное и полезное 

для города сотрудничество. 

 

Полномочия по назначению публичных слушаний 

К полномочиям председателя Городской Думы – главы города Таганрога относятся 

полномочия по назначению публичных слушаний в области градостроительной деятельности. В 

течение 2017 года было объявлено 12 публичных слушаний: 10 – по проектам планировки 

конкретных территорий, 2 – по корректировке Правил землепользования и застройки города. 

На основании постановлений председателя Городской Думы – главы города Таганрога 

Титаренко И.Н. были проведено 3 публичных слушания по отчету об исполнении городского 

бюджета за 2016 год, об утверждении схемы теплоснабжения Таганрога, о проекте городского 

бюджета на 2018-2020 годы. Еще дважды публичные слушания проводились по решению 

Городской Думы: по проекту Правил благоустройства территории Таганрога и по внесению 

изменений и дополнений в Устав города. 

Таким образом, всего по инициативе представительной власти в 2017 году было 

проведено 16 публичных слушаний, что почти в 3 раза больше, чем в 2016 году.  

 

Работа аппарата Городской Думы 

Председатель Городской Думы – глава города Таганрога в рамках исполнения 

полномочий, предусмотренных Уставом муниципального образования «Город Таганрог», 

руководит аппаратом представительного органа, осуществляет прием на работу и увольнение 

сотрудников аппарата в соответствии с действующим законодательством. 

Аппарат Городской Думы, включает в себя ряд структурных подразделений. Создан и 

функционирует в целях эффективной организации деятельности Городской Думы. 

Так, организационно-контрольный отдел обеспечивает своевременную и качественную 

работу постоянных комиссий и рабочих групп Городской Думы, организует совещания 

депутатов и заседания Городской Думы. Отдел осуществляет контроль за исполнением 

поручений и Решений Городской Думы, отвечает за опубликование Решений Городской Думы, 

постановлений и распоряжений председателя Городской Думы – главы города Таганрога в 

СМИ. 

Значительное внимание в своей деятельности в 2017 году Городская Дума уделяла 

систематической работе по обеспечению соответствия муниципальных правовых актов 

федеральному и областному законодательству. 

Работа отдела правового обеспечения Городской Думы города Таганрога в 2017 году 

велась в соответствии с планами работы Городской Думы города Таганрога на I и II полугодия. 

В течение года отделом проводилась правовая и антикоррупционная экспертиза проектов 

Решений Городской Думы. По итогам данной работы было подготовлено 14 заключений. В 

результате, совместно с субъектами правотворческой инициативы, проекты Решений были 

доработаны.  
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Отделом систематически проводился анализ Решений Городской Думы на предмет их 

соответствия действующему законодательству. По выявленным нарушениям были направлены 

поручения о необходимости внесения в Решения Городской Думы необходимых изменений. 

Также в Администрацию города Таганрога был направлен ряд информационных писем об 

изменениях законодательства и необходимости принятия соответствующих муниципальных 

правовых актов. 

В течение отчетного периода специалисты отдела в рамках правового обеспечения 

деятельности Городской Думы принимали участие в заседаниях постоянных комиссий, 

совещаниях депутатов Городской Думы и заседаниях Городской Думы, оказывали, в рамках 

своих полномочий, правовую помощь фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Городской Думе (11 

заседаний), молодежному Парламенту (5 заседаний), структурным подразделениям аппарата 

Городской Думы, проводили правовую и антикоррупционную экспертизу постановлений и 

распоряжений председателя  Городской Думы – главы города Таганрога, а также правовую 

экспертизу муниципальных контрактов, заключаемых Городской Думой. 

Специалисты отдела правового обеспечения Городской Думы по мере обращения 

проводили консультации депутатов Городской Думы и их помощников, принимали участие в 

приемах депутатов Городской Думы, проводимых ими в избирательных округах.  

В рамках своих полномочий специалисты отдела правового обеспечения Городской Думы 

рассматривали и готовили ответы на обращения граждан и юридических лиц, а также  

представляли интересы Городской Думы в судах различной юрисдикции. 

В рамках реализации Соглашения между прокуратурой города Таганрога и Городской 

Думой города Таганрога о взаимодействии в области правотворческой деятельности, в течение 

года постоянно проводились сверки по нормативным правовым актам Городской Думы, 

подлежащим приведению в соответствие с федеральным и областным законодательством.  

В Городской Думе планомерно ведется работа по повышению квалификации и 

образовательного уровня сотрудников аппарата. В 2017 году два муниципальных служащих 

Городской Думы прошли курсы повышения квалификации по теме «Управление закупками в 

контрактной системе». В декабре 2017 года состоялась очередная плановая аттестация 

муниципальных служащих Городской Думы. Решением аттестационной комиссии 

муниципальные служащие, подлежащие аттестации, получили оценку соответствия 

замещаемой должности муниципальной службы.  

Также одним из приоритетных направлений кадровой работы является противодействие 

коррупции и недопущение конфликта интересов. В этой связи с муниципальными служащими 

аппарата Городской Думы проводились обучающие семинары и тренинги. Кроме того, в рамках 

осуществления мероприятий, направленных на профилактику и предупреждение 

коррупционных правонарушений, проведен сбор и анализ справок о доходах, расходах, об 

имуществе и обязательствах имущественного характера муниципальных служащих, а также 

членов их семей. В результате анализа справок, оснований для проведения проверочных 

мероприятий не выявлено. Данная информация размещена на официальном портале 

Администрации города Таганрога. 

Бюджетный учет осуществляет бухгалтерия Городской Думы. Расходы на обеспечение 

деятельности Городской Думы предусматриваются отдельной строкой в бюджете города 

Таганрога. К расходным обязательствам Городской Думы относятся обеспечение деятельности 

депутатов Городской Думы, содержание аппарата Городской Думы и поощрение граждан, 

коллективов предприятий, учреждений, организаций Таганрога знаками отличия Городской 

Думы. 

Большая работа была проделана аппаратом в связи с принятием ряда Решений Городской 

Думы, касающихся статуса депутата представительного органа местного самоуправления. Так, 

с 2016 года депутаты обязаны подавать сведения о своих доходах и имуществе так же, как и 

муниципальные служащие. Сотрудниками аппарата Городской Думы оказывалось содействие 
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депутатам в подготовке и подаче данных сведений. Большую методическую помощь, включая 

проведение обучающих семинаров и индивидуальные консультации, Городской Думе оказали 

Законодательное Собрание Ростовской области и прокуратура города Таганрога. 

Совершенствование работы, связанной с подачей сведений о доходах и имуществе депутатами 

Городской Думы, включая ее правовое обеспечение – важная задача 2018 года.  

 

Осуществление представительских полномочий  

председателя Городской Думы – главы города Таганрога 

В деятельности председателя Городской Думы – главы города Таганрога немаловажное 

значение имеет осуществление представительских полномочий, так как в соответствии с 

Уставом муниципального образования «Город Таганрог» глава города выступает официальным 

представителем Таганрога в России и за рубежом, представляет город в отношениях с органами 

местного самоуправления других муниципальных образований, органами государственной 

власти, иными органами, организациями и гражданами. 

Так, в Ростовской области председатель Городской Думы - глава города Таганрога 

является членом Ассоциации «Совет муниципальных образований Ростовской области», 

членом Совета по взаимодействию с представительными органами муниципальных 

образований при Законодательном Собрании Ростовской области, на уровне федерации – 

представляет Таганрог в Союзе Городов воинской славы и в других организациях. 

В рамках взаимодействия с органами государственной власти и местного самоуправления 

глава города Таганрога принимала участие: 

- в заседаниях Законодательного Собрания Ростовской области; 

- в заседаниях Ассоциации «Совет муниципальных образований Ростовской области»; 

- в заседании Совета по взаимодействию с представительными органами 

муниципальных образований при Законодательном Собрании Ростовской области; 

- в публичных слушаниях по проекту бюджета Ростовской области; 

- в мероприятии, посвященном оглашению Инвестиционного послания Губернатора 

Ростовской области. 

Официальные поздравления от имени председателя Городской Думы – главы города 

Таганрога Титаренко И.Н. с государственными праздниками и другими событиями 

направлялись в адрес руководителей органов представительной власти муниципальных 

образований Ростовской области, глав Городов воинской славы, руководителей силовых 

структур и других организаций. 

Возобновлено вручение высшей городской награды. В соответствии с  Положением «О 

Почетном знаке главы города Таганрога «За заслуги» в конце 2017 года знак главы города «За 

заслуги» вручен коллективу Научно-конструкторского бюро вычислительных систем 

(руководитель – Игорь Ильич Итенберг). 

Структурные и организационные преобразования в органах местного самоуправления 

привели к тому, что процедура присвоения звания «Почетный гражданин города Таганрога» 

перешла от Администрации города в ведение Городской Думы и главы города. Были приняты 

необходимые решения Городской Думы, организована работа комиссии по рассмотрению 

поступивших материалов с учетом мнения жителей города. В итоге в августе 2017 года звание 

«Почетный гражданин города Таганрога» было присвоено Леониду Аркадьевичу Матусевичу и 

Анатолию Андреевичу Тарасенко. Церемония награждения состоялась во время празднования 

Дня города.  

В минувшем году возобновлена традиция регулярных встреч руководства города с 

Почетными гражданами. Они приурочены ко Дню города и к другим знаменательным датам. В 

преддверии 319-й годовщины со дня основания города по инициативе председателя Городской 

Думы – главы города Таганрога  Титаренко И.Н., при участии депутатов Городской Думы и 

главы Администрации города Лисицкого А.В., состоялась встреча с Почетными гражданами 



19 

 

города Таганрога. Такие встречи очень важны и полезны, потому что огромный 

профессиональный и жизненный опыт Почетных граждан, их ценные советы, безусловно, 

необходимо использовать в управлении городом. 

В преддверии новогодних праздников председатель Городской Думы – глава города 

Таганрога Титаренко И.Н. на  встрече с Почетными гражданами Таганрога поблагодарила их за 

активную гражданскую позицию и заинтересованное участие в общественной жизни города и 

поздравила с наступающими праздниками. 

В соответствии с действующим законодательством, глава города является председателем 

городской призывной комиссии. В период весеннего и осеннего призывов заседания комиссии 

проходят практически ежедневно, и участие в них обязательно. В октябре совместно с 

военкоматом, Администрацией города и военным гарнизоном был  организован для молодых 

таганрожцев допризывного возраста большой праздник – традиционная военно-патриотическая 

акция «День призывника». 

 

Информационное обеспечение деятельности Городской Думы 

В целях реализации принципа открытости и гласности, для информирования жителей 

Таганрога о деятельности Городской Думы постоянно осуществляется как собственная 

информационная работа через каналы прямого взаимодействия с таганрожцами, так и 

традиционное сотрудничество со средствами массовой информации. 

В 2017 году размещались различные информационные материалы о деятельности 

Городской Думы на официальных страницах в популярных социальных сетях – Youtube, 

Livejournal, Facebook, ВКонтакте, Одноклассники, Twitter. В том числе, размещались полные 

видеозаписи заседаний постоянных депутатских комиссий, совещаний депутатов, заседаний 

Городской Думы. В 2017 году было размещено 76 таких видеозаписей общей 

продолжительностью около 120 часов. Их производство и размещение стало возможным 

благодаря творческому и техническому содействию телекомпаний «5 ТНТ-Таганрог» и «21 

СТС-Таганрог». 

Также в эфир данных телекомпаний регулярно выходили новостные репортажи с 

заседаний Городской Думы и депутатских комиссий: всего за год телезрители увидели около 

600 сюжетов о работе депутатов. 

Достаточно подробно и регулярно освещают деятельность таганрогских депутатов и 

представители других СМИ. Всего в 2017 году было опубликовано в печатных СМИ и 

размещено на различных интернет-ресурсах около 750 материалов различных жанров о работе 

Городской Думы – в среднем более 60 материалов в месяц. 

Активизировалась работа по популяризации депутатской деятельности в округах. 

Журналистами совместно с пресс-службой Городской Думы подготовлено 21 интервью 

депутатов на актуальные темы. Эти интервью публиковались в газетах «Таганрогская правда», 

«Тема Дона», «Новый таганрогский курьер», «Таганрогский пенсионер». 

Одним из ключевых направлений в расширении информирования таганрожцев о 

деятельности Городской Думы является сотрудничество с социально-информационным 

ежемесячником «Таганрогский пенсионер». В тематической рубрике газеты «Дума о городе» в 

2017 году было опубликовано более 40 различных материалов о работе депутатов, об 

изменениях в структуре и порядке формирования органов городского самоуправления. Данная 

информация вызывает широкий читательский резонанс. Газета, выходящая тиражом более 40 

тысяч экземпляров, доставляется пенсионерам бесплатно. 

Кроме того, вопросы, рассматриваемые на заседаниях Городской Думы и постоянных 

депутатских комиссий, находили отражение в записях популярных городских блогеров, 

обсуждались в социальных сетях. В немалой степени это объясняется довольно успешной 

реализацией механизма взаимодействия с блогерами, которые допускаются на заседания 
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Городской Думы и постоянных депутатских комиссий без подачи предварительных заявлений, 

получают все информационные материалы наравне с журналистами. 

В развитие этого сотрудничества в течение года были организованы и проведены три 

информационные встречи (пресс-конференции) председателя Городской Думы - главы города 

Таганрога Титаренко И.Н. с журналистами и блогерами. 

Основой для многих материалов в печатных и электронных СМИ, в интернет-изданиях 

по-прежнему являются пресс-релизы и фоторепортажи, подготовленные пресс-службой 

Городской Думы. В течение 2017 года было подготовлено 86 пресс-релизов, которые 

размещались на страницах Городской Думы в социальных сетях, а также на официальном 

портале Администрации Таганрога (www.tagancity.ru), где публикуется информация о 

деятельности Городской Думы в соответствии с требованиями законодательства. 

В этой связи необходимо отметить, что в 2017 году была продолжена работа по 

обновлению и расширению информации о Городской Думе, размещаемой на портале. В 

частности, оперативно вносились изменения, связанные с избранием депутатов по 2-му,           

4-му и 23-му округам на дополнительных выборах в сентябре, с созданием и началом работы 

комиссии по депутатской этике, с корректировкой графика приема депутатами граждан и т.д. 

Размещались на портале и видеозаписи заседаний Городской Думы. 

Все Решения Городской Думы и иные документы, подлежащие официальному 

опубликованию, различная справочная информация о работе Городской Думы (объявления, 

анонсы и др.) публиковались в газете «Таганрогская правда», размещались на официальном 

портале Администрации Таганрога, передавались для размещения в информационно-правовую 

систему «Консультант плюс». 

 


